

Credicorp consolida su presencia en seguros de salud en Perú: pagará más de US\$ 250 millones por Banmédica

■ El holding recibió luz verde para adquirir el 50% restante en la filial de la empresa estadounidense UnitedHealth, que también tiene presencia en Colombia y Chile.



POR DÉBORAH DONOSO M.

El holding financiero de Perú, Credicorp, recibió luz verde del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) para llevar adelante la compra del 50% que le restaba por tener de Banmédica, como parte del *joint venture* que se creó hace poco más de una década y que, con esto llegaría a su fin.

La operación había sido anunciada en noviembre de 2024, pero faltaban las aprobaciones regulatorias. Conseguidas, ahora se estima que transcurrirán cinco días hábiles para que se concrete la transacción.

Para quedarse con el 100% de Pacífico EPS, el holding debería desembolsar unos US\$ 259 millones.

Un *joint venture* que llega a su fin

Banmedica y Credicorp - a través de sus subsidiarias Pacífico Compañía de Seguros y Reaseguros (Pacífico Seguros) y Grupo Crédito - se encuentran unidas desde 2014, cuando una guerra de compras en la industria de los seguros en

Perú desató una crisis interna en la primera de las filiales.

Tras ello, el holding anunció un *joint venture* con la chilena Banmédica -propiedad de la estadounidense UnitedHealth desde 2018- para impulsar el negocio local.

“Les iba mal”, aseguró el socio fundador de Capia, Carlos Rojas. “Entonces (en 2014) cambiaron al CEO de Pacífico y su reemplazo, Álvaro Correa, fue el encargado de incorporar a Banmédica como socio”, recordó.

Rápidamente, la subsidiaria de Credicorp dio vuelta a su situación económica y “se convirtió en la más rentable del país”. De hecho, hoy es el segundo operador más grande de Perú.

Pacífico Seguros “tenía clínicas y el negocio de EPS, pero perdía plata. Entró Banmédica y desde ahí hacen dinero. Ha sido bien rentable la operación”, detalló el experto.

Desde entonces, Pacífico Seguros y Banmédica pasaron a ser socios igualitarios en el negocio de seguros médicos privados, seguros médicos corporativos y servicios médicos en Perú, mediante Pacífico EPS.

A su vez, Pacífico EPS era con-

trolada en un 50%, y por partes igualitarias, por las dos subsidiarias de Credicorp.

Ahora, con la adquisición, Grupo Crédito se queda con la participación accionaria de Epremedica (Banmédica) en Pacífico EPS. Tras ello, las filiales serán titulares del 100% de las acciones de Pacífico EPS.

Qué pasa con la industria

Con esto, el mercado de los seguros de salud no sufrirá grandes modificaciones. Según Rojas, “acá el Estado es el gigante en Salud. Los hospitales son los grandes en el Perú y, si bien existen clínicas, el servicio masivo de salud es del Estado para todos los peruanos”.

Eso sí, entre los operadores privados, Pacífico EPS es un actor relevante. En 2024, alcanzó el 26,7% de *market share*, cifra que representa un crecimiento de casi 10% frente a 2023. Además, superó los 2,5 millones de asociados.

Con ello quedó solo superado por Rímac. Detrás están La Positiva, Mapfre, Sanitas y otras.

Plan de UnitedHealth

Esta operación, que se concretó

con la aprobación de Indecopi, sigue al anuncio que hizo UnitedHealth a mediados de 2024, cuando dijo que estaba en el proceso de desprenderse de sus activos en la región, entre los que estaban incluidos Chile, Colombia y, precisamente, Perú, entre otros.

Ya había salido de Brasil, operación que le vendió a José Seripieri, fundador y expresidente ejecutivo de Qualicorp por unos US\$ 7.000 millones. Tras esto, el CEO de la multinacional, Andrew Witty, dijo que habían clasificado “los negocios restantes en Sudamérica como listos para la venta”.

Para ese proceso contrató al banco de inversión BTG Pactual. Ahora, sin Perú, la carrera queda abierta por Chile y Colombia, con una lista de cerca de 30 potenciales postores que ya habrían presentado sus ofertas no vinculantes.

Hasta el momento, Credicorp solo ha mostrado interés en la operación peruana. El holding fue consultado por DFSUD sobre ello y posibles pasos en los otros mercados, pero hasta el cierre de esta edición, no había entregado respuesta.



US\$ 259
MILLONES
PODRÍA DESEMBOLSAR
CREDICORP POR BANMÉDICA EN
ESE PAÍS.